
　「難しそうでよくわからない……。」という方も多いのではないで
しょうか。市議会では、みなさんが選んだ議員が集まって、くらしに
関わる大切なことを話し合って決めています。議員は、みなさんから
寄せられる「静岡市をもっと住みやすく、素敵なまちにしたい」とい
う声に耳を傾けながら、日々活動しています。そこで、これからの市
議会だよりでは、市民のみなさんと一緒にしずおかのミライを作って
いくというメッセージを、タイトル「しずおか市議会 ＆ＹＯＵ」に込め、
くらしに身近な話題として市議会の取組をお届けします。

「しずおか市議会 ＆YOU」は「広報しずおか」と合同で発行しています。

「市議会」って

どんなイメージ
ですか？
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令和５年６月定例会で
こんなことを話し合って決めました

田町小学校の６年生が
本会議を体験しました！特　集

& YOU 月定例会号
06

2023.9.1

し ず お か 市 議 会

初めまして。新しい「しずおか市議会だより」です。

【アンドユー】

［NO.87］



　議案第１1９号　令和５年度静岡市一般会計補正予算（第３号）（１７億１5８万円）

●中小企業等への電気料金高騰対策支援（４億２,０４０万円）

　電気料金の高騰の影響を受ける中小企業等に対し、高騰分を支援します。
●社会福祉施設等への物価高騰対策支援（２億６,７００万円）

　電気・ガス料金、食材料費の高騰の影響を受ける介護サービス事業所、障害福祉サービス等
事業所、軽費老人ホーム、救護施設等に高騰分を支援します。

●児童福祉施設等への物価高騰対策支援（７,３３０万円）

　電気・ガス料金、食材料費の高騰の影響を受ける私立こども園、児童養護施設、里親家庭、
民間放課後児童クラブ等に高騰分を支援します。

　６月１３日から７月１１日までの２９日間にわたって、６月定例会を開

催しました。定例会では、令和５年度一般会計に１７億１５８万円を

追加する補正予算案や、大浜公園再整備についての特定事業契約締

結などの議案１６件、請願１件を審議しました。６月２６日から２９日

には、１８名の議員が総括質問を行いました。７月１１日の本会議最

終日では、７月３日、４日に開催した常任委員会での審査結果が報告

され、表決の結果、全会一致または賛成多数ですべての議案を可決

しました。主な議案についてご紹介します。

　４月・５月の臨時会で決定した市民生活への支援に続き、６月定例会では事業者を支援します。
いずれも国からの交付金を活用します。

●５年ぶりとなる静岡マラソン開催（１億円）

　静岡マラソンを令和６年３月に開催します。市内外から多くのランナーを呼び込み、地域経済の
活性化や市民のみなさんのスポーツ振興と健康増進を目指します。

●観光再始動（２,５５０万円）

　外国人旅行客向けに、久能山東照宮や静岡浅間神社・日本平観光協会、旅行会社等と連携し、
特別公開や日本平の夜景を活用した観光体験コンテンツを新たに作り上げ、市内での宿泊者数の
増加や消費の拡大を目指します。

令和5年6月定例会で
こんなことを話し合って決めました

物価高騰に対する事業者への支援

地域経済の活性化

安全・安心の確保

議　案 審議結果 録画配信

　さらに詳しい情報をホームページで公開しています

他にどんなことについて
話し合われたのか知りたい

話し合いの結果について
詳しく知りたい

本会議の様子を
映像で観てみたい

しずおか市議会 ＆YOU ６月定例会号（2023.9.1） ２

●巴川の流域治水対策（８,９５０万円）

　新たな治水対策の検討や、市民の早期避難につながる水位・氾濫を予測するシステムを検討します。

● 巴川流域等の新たな治水対策の検討
　　 既存施設の運用方法の見直しなどの新たな対策を検討します。

● 巴川流域災害発生予測・伝達システムの検討
　　 気象予報、雨量、河川水位をもとに、水位・氾濫を予測するシステムの導入に向けた検討を行います。

● 巴川流域等治水対策研究会の開催
　　 外部アドバイザーを加え、研究会を開催します。

6 月 13 日

本会議
６月 26・27 日

本会議

P.３
「知りたい × ギカイ」
代表質問

開　会 閉　会

定例会の流れ

会期決定
議案上程・説明
人事案件表決
市長所信表明

総括質問
（代表質問）

６月 28・29 日

本会議

P.４-５
「知りたい × ギカイ」
個人質問

P.６
会派別賛否一覧

総括質問
（個人質問）

７月３・４日

常任委員会
７月１１日

本会議
常任委員会委員長
報告
質疑・討論・表決
議員提出議案上程
～表決

そのほか　　● 中小企業等工業用ＬＰガス料金高騰対策支援事業
　　　　　　● 農業者物価高騰対策支援事業　など

平成２６年から開催している、毎年市内外から１２,０００人以上が参加する本市を代表する
スポーツイベント。ランナーとしての参加だけでなく、沿道での観戦や運営ボランティアなど、
多くの市民が大会に関わっている。新型コロナウイルス感染症拡大により、平成３１年度の開催
を最後に休止を余儀なくされてきた。

[静岡マラソン ]

市内のこども園

静岡マラソン２０１９

市内を流れる巴川



繁田 和三

３ しずおか市議会 ＆YOU ６月定例会号（2023.9.1）

知りたい × ギカイ！
代表質問は、４人以上の所属議員を有する会派が行うことができます。
会派とは、似たような考えをもつ議員たちのグループのことです。
５会派が、会派としての質問や意見を、市に伝えます。

代表質問

自由民主党静岡市議会議員団

リニア中央新幹線事業への
考え方と今後の取組

　  国家的なプロジェクトであるリニア中央新幹線事業への市長の基本的な

考え方と本事業の推進に向けた取組はどのようか。

　  本事業は国が認可し、沿線自治体の賛同を得て着手されているため、協

力すべきだと考えている。また、市域内での環境影響の回避・低減については、

首長に責任がある。このため、専門家の意見を踏まえ、南アルプスの生物

多様性や発生土への対処方法について、環境への影響が回避・低減される

よう、ＪＲ東海に働きかけるとともに、本市としても何が課題か、市民にわか

りやすく説明していく。

Q

A

創生静岡

市の人口減少問題についての
市長の考えは

　  自治体にとって人口減少問題は深刻な問題である。市長は、所信表明で、

定住人口増加対策について積極的に取り組む意向を示している。人口減少

問題についての市長の考え方を聞きたい。

　  人口減少問題は喫緊の課題であり、定住人口減少の傾向を変える政策

を強化すべきと考える。本市の要因は、県平均より合計特殊出生率が低く、

生涯未婚率が高いことが挙げられ、結婚や子どもを望む誰もが、安心感を

持って暮らせる社会づくりが必要である。その他の要因も分析し、速やかに

対応していく。

Q

A

志政会

佐藤 成子

難波市長が考える
静岡市長のあり方は

　  志政会は、健全な財政運営と実行、リーダーシップの発揮、積極的なトッ

プセールスの実施、有意義な情報交換に努めることを新市長に求めている。

就任後の市長の対応や情報の交換と発信について評価しているが、まだ市

政運営の全容は見えていない。市長が考える静岡市長のあり方はどのよう

なものか。

　  静岡市長は、市民の声に耳を傾け、政治家としての熱い思いと温かい心

を持ちながら、行政経営の責任者として組織を指揮し、多くの社会課題の

解決や、新たな価値づくりに取り組むことがあるべき姿だと考える。

井上 智仁

公明党静岡市議会

子育て・教育分野の政策形成を
どのように進めていくのか

　  子どもは社会の宝であり、一人ひとりの個性をいかせるよう、社会全体

で子育てと教育に取り組むまちを築きあげる必要がある。今後、子育て･教

育分野の政策形成をどのように進めていくのか。

　  子育てと教育分野は、広範囲の部署に関わるため、大長副市長を子育

て教育統括官として、１３課と外部有識者からなる研究会を立ち上げ、重点

的に取り組む。課題を洗い出し、先進事例の分析から得た根拠に基づき、

本年秋までに子育て教育施策を取りまとめ、４次総の実施計画等に反映さ

せ、実行していく。

Q

A

日本共産党静岡市議会議員団

学校給食費の無償化についての
市の考えは

　  物価高騰で市民生活が窮地に追い込まれている。子育て世代の負担軽

減策として、学校給食費の無償化が全国的な広がりをみせており、本市議

会においても、６月定例会に無償化を求める請願書が提出された。学校給

食費の無償化についての市の考えはどのようか。

　  経済的に困窮する家庭の負担を軽減するため、就学援助制度により学校

給食費の全額を援助の対象としている。さらに対象を広げるかは、賛否両

論あるが、今後、子育て・教育環境の充実に向けた研究会で検討する。

Q

A

南アルプスの豊かな自然

内田 　典

Q

A

安竹 信男

代表質問実施日：令和５年６月２６日・２７日　
質問の一部を抜粋してお知らせします。

そのほかの質問は、静岡市議会 議会中継 で録画配信しています。



清水港に入港する外国クルーズ客船「アマデア」

医  療

創生静岡　風間 重樹

新病院の災害時の医療的措置と
清水桜が丘高校の救護所の状況は

　  津波災害時に、清水さくら病院で実施される医療的措置はどのようなも

のか。また、清水桜が丘高校に設置予定の救護所の準備状況はどのようか。

　  桜ヶ丘病院から災害時には中等症患者などを中心に、医療提供病床

を約２０床確保し、避難者約５０名の受け入れを想定していると聞いている。

また、救護所の設置については、清水医師会や同病院と医療従事者確保に

向けた協議をしており、令和７年春に予定される清水さくら病院の開院まで

に準備を進めていく。

Q

A

しずおか市議会 ＆YOU ６月定例会号（2023.9.1） ４

清水港

創生静岡　栗田 裕之

清水港客船誘致活動の現状と
寄港を地域活性化にいかす取組は

　  外国客船は清水港のにぎわいの象徴である。乗船客を周辺地域にも波

及させ、官民一体で港を盛り上げることが必要だと感じているが、客船誘

致活動の現状と、クルーズ船の寄港を地域活性化にどういかすのか。

　  国内外で誘致活動を行い、最新情報の発信や大型客船の受入れ環境の

向上に努め、５年度は過去最多の寄港予約数となっている。今後も魅力の

発信や乗船客に市内周遊を促す取組に努め、岸壁を訪れる見学者向けのイ

ベントも充実させ、地域の活性化に取り組む。

Q

A

環  境

志政会　児嶋 喜彦

プラスチックごみ分別の
検討の進め方は

　  本市は、高度な処理能力のある清掃工場があるため、今までプラスチッ

クごみの分別を行ってこなかったが、プラスチックのリサイクル技術も向上し、

資源循環型社会に向け、分別は必要と考える。市は分別を検討するとのこ

とだが、どのように進めるのか。

　  現在、民間事業者との意見交換を通じ、事業者の様々なアイディアや意

見を把握する調査を実施している。今後、その結果を参考にするとともに市

民の意見を聞きながら、分別や収集方法等を検討していく。

Q

A

すまい

共産党　杉本　護

市営住宅の入居要件から
連帯保証人を無くす考えは

　  国は市営住宅の入居要件から連帯保証人を外すことを要請しているが、

本市ではまだ入居要件となっている。低所得者が増え、市営住宅の役割が

より重要となる中で、保証人を探すことが困難な人に住まいを提供すること

は行政の仕事だと考えるが、市は今後、連帯保証人を無くす考えはあるか。

　  身寄りのない単身世帯が増えている現状を考慮し、市営住宅へスムーズ

に入居できるようにするため、入居資格の必須条件から連帯保証人を無く

す検討を進めている。

Q

A

福  祉

公明党　山梨　渉

重度障がい者等への
就労支援制度の導入

　  重度障がいのある方が、通勤や就労中に障害福祉サービスを利用できる

「雇用施策との連携による重度障害者等就労支援特別事業」の導入が全国

的に進んでいる。本制度は障がい者の自立を支える大きな力になると考える

が、導入についての市の考えはどのようか。

　  本市としても、本事業の導入に向け、準備を進めている。具体的には、

市内の全ての重度訪問介護事業所などに対し、希望する人数や支援内容の

調査を行った上で、可能な限り早期の導入に向けて取り組んでいく。

Q

A

農  業

緑の党　松谷　清

環境負荷低減・有機農業の推進

　  本市の農業振興計画において、有機農業等の取組を支援との記述があ

るが、進めていく姿勢が感じられない。第２次農業振興計画における有機

農業の位置づけや、環境負荷の低減・有機農業の拡大をどのように進める

のか。

　  有機農業の推進は、本気で推進すべき問題であり、これまでの延長線上

ではない取組が必要である。今後、市政変革研究会の環境問題への取組と

経済社会の変革についてのＧＸ分科会で静岡型の有機農業システムの研究を

進め、早期に政策・施策として立案していく。

Q

A

人  権

創生静岡　長沼 滋雄

暴力根絶のために重要な包括的性教育
をどのように進めていくのか

　  若者への性被害は認知される件数より多く、誰にも相談できない被害者

もいる。若者が被害を適切に認識でき、加害者にならないよう正しい理解

を持つことが重要である。性を幅広く理解し、自分と他人の権利を守るため

の包括的性教育をどう進めるのか。

　  暴力根絶のため、包括的性教育を重要な取組として進める。被害や加害

の気づきを促す教育を小中学生に行い、被害の深刻化を防ぐために相談窓

口を周知する。今後も相談体制を充実させ、学校と連携して進めていく。

Q

A

そのほかの質問は、静岡市議会 議会中継 で録画配信しています。



静岡市って今どうなっているの？ これからどうなっていくの？

まちを盛り上げるためにこんなことをしてみたい！

市民のみなさんからのアイディアや疑問、議員の思いを伝えます。

個人質問実施日：令和５年６月２８日・２９日

質問の一部を抜粋してお知らせします。

４面以降、会派名は略称で表しています。
自民党＝自由民主党静岡市議会議員団（２３人）　創生静岡（８人）　
志政会（５人）　公明党＝公明党静岡市議会（５人）　　
共産党＝日本共産党静岡市議会議員団（４人）
緑の党＝緑の党グリーンズジャパン（１人）　　街づくり研究会（１人）

５ しずおか市議会 ＆YOU ６月定例会号（2023.9.1）

個人質問
知りたい × ギカイ！

み  ち

公明党　大石 直樹

地域活性化に向けた道の駅の考え方と
今後の取組は

　  地域活性化のためには、拠点となる地域振興施設が有効と考える。道の

駅の整備に関する市長の考え方はどのようか。

　  道の駅は全国に多数あるが、本市は宇津ノ谷峠の１箇所である。本市の

利点である東名や中部横断自動車道などの交通の利便性をいかし、適所に

道の駅を整備し、地域の力で育てることが重要だ。目指す道の駅は、雇用

創出や地域経済の活性化など様々な地域の特性をいかした施設である。そ

こで、まずは実現に向けた候補地の選定を始めていく。

Q

A

清水港

志政会　小山　悟

海づり公園の役割と
整備の進捗状況・今後の予定は

　  清水港周辺のにぎわい創出拠点の一つとなる海づり公園の役割をどのよ

うに考えているのか。また、地元からも海づり公園の復活を望む声が上がっ

ているが、現在の進捗状況と今後の整備スケジュールはどのようか。

　  誰もが安心して釣りを楽しめる憩いの場を提供することで、人を呼び込

み、地域の活性化につなげることが役割だと考える。現在、桟橋を支える

工事が完了し、桟橋の釣り台の整備に着手した。６年度までに管理棟や休

憩施設を整備し、７年度の使用開始を目指す。

Q

A

国際交流

街づくり研究会　天野 正剛

アフターコロナにおける
国際交流事業への取組は

　  コロナ禍が明け、いよいよ国際交流が本格始動していく。本市の国際交

流の取組状況と、今後の実施予定についてはどのようか。

　  ベトナムや台湾での本市のＰＲや誘客セールスの実施、台湾とアメリカ

からの学校交流の受入など、活発な相互交流を進めている。今秋には、姉

妹都市提携 3５周年を記念したシェルビービル市との使節団の相互派遣を、

６年度に日仏自治体交流会議の開催を予定している。これらの機会に都市

の課題を共に考え、地方自治や国際貢献につなげていく。

Q

A

観  光

創生静岡　浜田 佑介

外国人旅行者がまた会いに来たい！
と思えるインバウンド施策

　  静岡市民の温かい心を魅力に感じ、また会いに来たいと思ってもらえる

インバウンド施策が必要と感じる。そのためには、データに基づくマーケティ

ングが重要であると考えるが、どのような取組を進めていくのか。

　  インバウンド関連の業務の経験者や外部有識者の知識や経験を積極的に

導入し、インバウンド向けの戦略を策定するための組織を立ち上げる。その

中でマーケティングに基づき、ターゲットを選定し、基本戦略を取りまとめ、

商品企画などの事業立案を進めていく。

Q

A

教  育

共産党　寺尾　昭

教員の働き方改革に向けた
教育現場の現状と課題は

　  一定の改善は見られるが、教職員の労働実態は、未だ健全な状態では

ない。教育現場の現状と働き方改革の課題はどのようか。

　 ４年度の調査では、働き方改革により、子どもと向き合う時間や教材研

究にかける時間が増えたとの回答を多く得られ、一定の成果をあげている。

一方、長時間勤務や休職者が増加している現状から、更なる改革の推進が

必要である。働き方改革の実現に向けて、新たな教育分野への外部人材の

活用や、業務改善のための教職員の意識改革が課題である。

Q

A

総  務

共産党　市川　正

マイナンバーに関するトラブルの
発生状況と対応は

　  マイナンバーについて全国で様々なトラブルが起きている。マイナンバー

カードの利用時に他人の情報が閲覧されたなど、本市でのトラブルはないか。

また、誤登録防止や市民の不安への対応はどのようか。

　  本市ではマイナンバーカードにおけるトラブルは発生していない。関係課

による登録内容の確認と、支援窓口での操作手順に誤りがないよう、操作

確認の徹底を再度指示した。不安が生じた市民への対応は、窓口にて確認

作業の支援を行い、不安の解消に努める。

Q

A

ベトナム・フエ伝統工芸祭で駿河竹千筋細工を体験する参加者



　静岡市議会は、小学生のみなさんに市議会のことを身近に感じてもらうために、６年生を対象とした

「子ども模擬議会」を開催しています。議長、議員、市長、副市長、市の職員役に分かれた児童のみ

なさんが、実際の議場で、本会議と同じ流れで話し合いを進めていく様子をご紹介します。

田町小学校の６年生が
本会議を体験しました！

議長が会議の進行役

６月定例会提出議案等の会派別賛否一覧

しずおか市議会 ＆YOU ６月定例会号（2023.9.1） ６

演壇に出て質問する議員

議長は全体を見渡しながら会議を進行します 発言する際は議長に許可を求めます

議員の質問に答える市長 起立採決の様子

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

令和５年度静岡市一般会計補正予算（第３号）

こども家庭庁の設置に関する関係法令の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定について／ 
静岡市大浜公園条例の制定について

静岡市職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正について／ 静岡市手数料条例の一部改正について／ 
静岡市特定非営利活動促進法施行条例の一部改正について

高規格救急自動車の購入について／工事請負契約の締結について（仮称 環境保健研究所建築工事）／ 工事請負契約
の締結について（一般廃棄物最終処分場埋立地等造成工事）／ 市道路線の変更について（川合２２号線ほか３路線）
／ 市道路線の認定について（北安東三丁目５号線ほか４路線）／ 大浜公園の指定管理者の指定について／ 特定事業
契約の締結について

人権擁護委員の推薦について

帯状疱疹ワクチンへの助成並びに定期接種化を求める意見書

小・中学校の全児童・生徒の給食費の無償化を求める請願

静岡市印鑑条例の一部改正について

会　派　名　　（略称） 議
決
結
果

可決

可決

可決

可決

可決

賛成

可決

不採択

補正予算

条例の制定

条例の一部改正

その他

人事案件

議員提出議案

請願

件 　 　 　 名

（○= 賛成、×= 反対、△= 会派内で賛否あり）

〇 〇 〇 〇 　 　 〇× ×

　 　 　 　 〇 〇 　×△ ×× ×

〇 〇 〇 〇 〇 　 〇×

　まず議長が本会議を開き、副市長が本会議で扱う議案の説明を行います。今回は、コロナ禍

における物価高騰などの影響に対応するための補正予算などが提案されました。

議員が議案や市政について問う「 総括質問 」
　次に、総括質問に移ります。総括質問とは、提案された議案と市政全体について質問する

静岡市議会独自の質問方法です。

　今回は、「子育て政策を充実させる市の取組は。」、「認知症の発症を予防する対策について、

市はどのように取り組んでいるのか。」など、1０個の項目について議員が質問しました。

市を代表して職員が回答
　これらの質問に対し、静岡市では「３歳児未満の保育料に対する市独自の軽減制度の継続、

子ども医療費助成の高校生世代への拡充などに取り組んできた。」、「認知症は、一歩手前の

状態での予防が重要である。現在、改善プログラムの開発、検証を進めている。」など、実際

の本会議でのやりとりを元に、市の職員が回答しました。

　議員も市の職員も、大きな声で堂々と発言し、議場は実際の本会議のような雰囲気に包ま

れていました。

２種類の採決に挑戦
　質問と答弁を繰り返し、本会議で話し合った議案について、議員が賛成か反対かの意思を

表明します。今回はまず、賛成の議員が起立する「起立採決」が行われ、次に、着席のまま確

認する「簡易採決」では、議長の「ご異議ありませんか。」の呼び掛けに、議員の「異議なし！」

という元気な声が議場に響き、全議案が可決されました。

● みんなが安全安心に暮らせるように、話し合ってまちづくりが進められていることがわかった。
● 難しいテーマに向き合っている議員はすごい！
● 私たちの生活のために話し合ってくれてありがたい！　など、たくさんの感想がありました。

子ども模擬議会を開催

みんなで話し合ってクラスの大事なことを
決めるように、静岡市議会でも同じことが

行われていることがわかりました！

議場は、国の登録有形文化財の
静岡市役所静岡庁舎本館３階にあります。

みなさんからの感想

街
づ
く
り

緑
の
党

共
産
党

公
明
党

志
政
会

創
生
静
岡

自
民
党



７ しずおか市議会 ＆YOU ６月定例会号（2023.9.1） こちらは「しずおか市議会 ＆YOU」最終面です。１面からご覧ください。

常任委員会って何をしているの？
　常任委員会とは、市民の代表である議員が、本会議に提出された議案や請願等の内容を細かく確認し、話し合うための場です。市の仕事は幅広く、

提出される議案の内容も様々です。そこで、議案を同じような分野に分けて専門的に審査することで、効率的に話し合いを進めています。

　静岡市議会には６つの常任委員会があり、議員はいずれかの常任委員会に所属しています。

　常任委員会の令和５年度のメンバーと、扱われるテーマの例をご紹介します。（◎：委員長  ○：副委員長）

物価上昇による市民生活への影響に速やかに対応するために、令和

５年５月１９日に５月臨時会を開きました。令和５年度静岡市一般会計

補正予算（第２号）について審議し、可決されました。

９月１３日（水）

２２日（金）

　　　２５日（月）

　　　２６日（火）

　　　２８日（木）

　　　２９日（金）

１０月  ２日（月）

３日（火）

１１日（水）

本会議　初日

本会議　総括質問１日目

本会議　総括質問２日目

本会議　総括質問３日目

　常任委員会

　　（厚生・観光文化経済・都市建設）

　常任委員会　　　　

　　（総務・企業消防・市民環境教育）

本会議　最終日

議場

〃

〃

〃

　　委員会室

〃

議場

１.　所得が低い世帯に給付金を支給
低所得世帯に、電力・ガス・食料品などの値上がりによる

負担を和らげるための給付金を支給します。

２.　給食の材料費の値上がり分を市が全額負担
市立のこども園・小中学校で保護者

の負担を増やさずに、今までと変わら

ない栄養バランスと量を確保した給食

を子ども達に提供するため、値上がり

した食材費を市がすべて負担します。

３. 市内での買い物を応援
　モバイル決済サービスを活用したポイント還元と、商店街

が発行する買い物クーポンへの助成を行います。

寺 澤　　潤
内 田　隆典
尾崎　行雄
山 梨　　渉
佐藤　成子
白 鳥　　実
丹沢　卓久
遠藤　裕孝

災害対策
デジタル化
移住促進
税金
市全体のこと

◎
〇

風間　重樹
宮城島 史人
児嶋　喜彦
長沼　滋雄
堀　　　努
寺 尾　　昭
畑 田　　響
石上 顕太郎

市民活動
交通安全
ごみ
環境
学校教育

◎
〇

稲葉　寛之
山 本　昌 輝
市 川　　正
宮澤　圭輔
大石　直樹
栗田　裕 之
池谷　大輔
井上　恒彌

健康
障がい者福祉
高齢者福祉
子育て
児童相談所

◎
〇

長 島　　強
髙 木　　強
天野　正剛
杉 本　　護
平井　正樹
安 竹　信男
繁田　和 三
山根 田鶴子

都市計画
交通
まちなみ
公園
道路

◎
〇

島　　直 也
加 藤　博男
浜田　佑 介
白濱　史 教
後藤　哲朗
望 月　俊 明
鈴木　和彦

上下水道
浄水センター
消防
救急搬送
消防団

◎
〇

総務委員会 市民環境教育委員会 厚生委員会

宮城　展代
小 山　　悟
鈴木　直人
石井　孝治
福 地　　健
大村　一雄
松 谷　　清
井上　智仁

観光
歴史文化
スポーツ
事業者支援
ものづくり

◎
〇

都市建設委員会観光文化経済委員会 企業消防委員会

テ
ー
マ
の
例

５月臨時会レポート

主な会議の予定

主な事業

インターネット議会中継
本会議の様子をライブ配信しています。
パソコン、スマホなどでご覧いただけます。
市議会ホームページからアクセスできます。

・本会議、常任委員会は午前１０時に始まります。

・会議日程は変更になる場合があります。

・傍聴については、調査法制課までお問い合わせください。

９月定例会のお知らせ

[ 発 行 ] 静岡市議会事務局　 

〒４２０-８６０２ 静岡市葵区追手町 5 番 1 号
Tel. ０５４-２２１-１４８１（調査法制課）　
Fax.０５４-２５１-９２１３

静岡市議会ホームページでは、最新の会議日程のほか、
過去の本会議の映像、議案などを配信しています。
https://www.city.shizuoka.lg.jp/000_000260.html

Shizuoka City Council News

政務活動費って？
　市議会議員の調査研究に資するために必要な

経費の一部として、各会派に支給しています。政

務活動費は４半期分をまとめて交付し、年度末ま

でに残余金があった場合は返還となります。

（交付額：月額２5 万円 × 会派の所属議員数）

市民のみなさんに親しまれる紙面を目
指しています。紙面についてのご意見・
ご感想をお寄せください。

政務活動費の使い道を
公開しています
　静岡市議会では、政務活動費の適正な運用と

使い道の透明性を保つため、収支報告書と支払

い証拠書類などを公開しています。各区役所の

市政情報コーナー（各区役所地域総務課内）と

市議会ホームページで閲覧できます。

市議会議員の資産情報を
公開しています
　静岡市議会議員の所得等報告書、関連会社

等報告書、資産等補充報告書を公開しています。

葵区役所市政情報コーナー（葵区役所地域総

務課内）で閲覧できます。

紙面アンケートにご協力ください


